

2023 年度普及啓発事業の実施結果について

1 交流セミナーの開催

交流セミナーを中日新聞社主催の医療健康に関する総合展「第 11 回中日健康フェア」(9 月 23 日(土)～24 日(日))内のプログラムとして開催。

(1) タイトル

『共生社会を目指して「壁」を壊す！

～様々な障害者コミュニケーションを学び、世界を広げよう！～

(2) 日時

2023 年 9 月 23 日(土) 10 時 30 分～12 時 00 分

(3) 会場

ウイंकあいち 大ホール

(4) 参加者数

会場参加とあわせて動画配信を実施。ともに事前申込制。

・会場参加者数 107 名(定員 350 名)

※210 名から応募があったが、当日は 107 名の参加があったもの。

・動画視聴者数 147 名(定員 150 名)

動画視聴回数 183 回(専門部会委員等の視聴は含まない)

※動画配信は 11 月 2 日(木)～16 日(木)

(5) 全体スケジュール

時間	内容
10:30～10:35	オープニング・主催挨拶 等
10:35～11:15	北澤 豪トークショー「ごちゃまぜの共生社会を目指して」 ※トークショーの中で、北澤氏によるブラインドサッカーの実演、紹介
11:15～12:00	みんなで学ぼう！さまざまな、コミュニケーション方法

(6) アンケート結果

(回答者数：会場参加者 73 名、動画視聴者 27 名、合計 100 名)

○参加者の属性

・年代

10～20 代	2.8%
30 代	1.4%
40 代	13.7%
50 代	39.7%
60 代	24.7%
70 歳以上	17.8%

・障害のある方と関わる機会の有無

ある	41.1%
たまにある	30.1%
ほとんどない	16.4%
ない	11.0%
自身が障害の当事者	1.4%

○セミナーの認知

・本セミナーはどこで知りましたか？

ポスター	2.7%
チラシ	2.7%
県HP	1.4%
新聞	84.9%
ゲストのHP・SNS	4.1%
その他	4.1%

○セミナーの満足度

・本セミナーは有意義なものになりましたか？

大変満足	40.0%
満足	50.0%
普通	7.1%
やや不満	2.9%
不満	0.0%

○セミナーの理解度

・本セミナーに参加する前と比べて、それぞれの障害者コミュニケーション方法についての理解が深まったと思いますか？

そう思う	91.3%
そう思わない	7.2%
その他	1.4%

○感想・意見等(抜粋)

- ・障害者が身近にいないので参考になりました。壁を作らないで共生できたらよいと思いました。
- ・様々な障害の当事者のことを知ることができよかったです。障害について学んだ後、その方が普段どのような生活をしているのか、趣味や仕事をしている様子などが知りたいです。
- ・資料を見ての話だと思いき期待度が低かったのですが、具体的な行動・話がありとても良かったです。北澤さんが障害者サッカーで活躍しているのは知っていましたが、より具体的な内容で理解が深まりました。今後、自分たちがどう支援したらよいのかを勉強させて頂きました。
- ・話がわかりやすく、サッカーと障害って難しいと思っていましたが、コミュニケーションをとることによって可能性が広がること分かりました。
- ・寺西さんの経験話はタメになった。国からの文書が読めないのは、問題だと思った。点字や音声の普及が進めばいい。
- ・実際にお越しいただいた視覚障害者の方は、とても自分を表現ししっかり話され、困っている事や現状を知ることが出来て、大変有意義でした。

2 コミュニケーション支援アプリチラシの増刷・配布

2020 年度に作成したコミュニケーション支援アプリを改めて周知するため、チラシを一部修正(多言語表示への対応について追記)した上で増刷、配布した。

○配布先

県関係機関、県内市区町村、障害者関係団体(15 団体)、防災関係団体(14 団体)、特別支援学校等

※ 特別支援学校等には、児童・生徒数+αを配布し、周知に十分活用いただけるようにする。

※ 上記配布先へ配布した上で、さらにイベント等で啓発に協力いただける関係団体等があれば、随時、必要枚数を配布。